

## Maratón de lectura sostenida

### “Homenaje a Roa Bastos y escritores paraguayos”

#### Fundamentación

La literatura es una herramienta esencial para la construcción de la identidad cultural y la promoción del pensamiento crítico. En Paraguay, la riqueza literaria es vasta, con autores que han dejado un legado significativo tanto a nivel nacional como internacional. Sin embargo, muchas veces esta riqueza no es plenamente conocida ni valorada por las nuevas generaciones.

El **Maratón de Lectura: Homenaje a Roa Bastos y escritores paraguayos**, organizado por la Universidad Iberoamericana (UNIBE) y el Colegio Iberoamericano, con el apoyo de la Fundación Augusto Roa Bastos, tiene como objetivo visibilizar y potenciar la cultura literaria paraguaya conmemorando de manera icónica **Día Nacional de la Lectura**. Este evento busca generar un espacio donde estudiantes de diversas instituciones educativas puedan conectarse con la obra de autores nacionales, fomentando así el amor por la lectura y el reconocimiento de la importancia de la literatura en la formación integral del individuo.

#### Objetivo

El objetivo principal del Maratón de Lectura es promover la cultura literaria paraguaya entre los estudiantes, incentivando el hábito de la lectura, esencial para el desarrollo educativo y personal y el conocimiento de autores nacionales. Se pretende crear una experiencia compartida que fortalezca el sentido de pertenencia y orgullo por las expresiones literarias del país.

**Fecha y Hora del Evento:** viernes 30 de agosto de 11:00 a 12:00 horas

**Público objetivo:** Dirigido a estudiantes de instituciones educativas, colegios, universidades e institutos de formación docente.

#### Mecánica de Desarrollo

La Maratón de Lectura conmemora el **Día Nacional de la Lectura** invitando a una significativa actividad cultural dirigida a todas las instituciones educativas del país. Por ello, invitamos a realizar **una lectura sostenida desde sus respectivas instituciones, junto a sus alumnos** para unirnos como comunidades educativas al unísono y destacar la literatura paraguaya y a nuestros autores, **el viernes 30 de agosto de 11:00 a 12:00 horas**. La maratón tendrá presencia en redes sociales y el canal de la UNIBE en Youtube.

Toda institución educativa interesada podrá participar inscribiéndose hasta el viernes 23 de agosto en el siguiente link: <https://forms.gle/ESbWF9P77rdyv6b76> o al número de WhatsApp **0986 100 622** (la inscripción es totalmente gratuita). En la inscripción se deberá indicar el nombre de autor a leer en la maratón cuya nacionalidad deberá ser obligatoriamente paraguayo, pudiendo seleccionar entre poesía, cuento, novela o fragmentos de libros.

La lectura puede realizarse en el aula o cualquier sector del colegio, representantes de los diferentes cursos pueden hacer la lectura en un espacio dentro de la institución. La misma puede ser una lectura en voz alta o silenciosa.

Los participantes deberán subir videos de la lectura a las redes sociales de Facebook o Instagram con el #HomenajeAEscritoresPY, se aclara más adelante el contenido que deberá tener el video.

Para que el video pueda ser visualizado por la UNIBE debe postearse desde una cuenta pública y debe contener obligatoriamente el hashtag #HomenajeAEscritoresPY.

### **Modalidad: redes sociales**

Las instituciones inscriptas, como requisito deberán compartir el video realizando la lectura seleccionada, del mismo pueden participar los alumnos que el colegio determine como factible.

El video debe contener:

- Nombre del colegio.
- Ciudad y departamento.
- Título del libro y nombre del autor paraguayo.
- Motivo por el que recomienda esa lectura.
- La lectura del fragmento.
- Grabar en cualquier sector del predio del colegio.

Sugerimos que la duración del video no supere los 2 minutos.

La fecha límite para subir el video a las redes sociales es el lunes 02 de septiembre a las 23:59.

### **Modalidad: presencial**

El organizador enviará invitaciones a colegios específicos por cada departamento del Paraguay para participar del evento de la Maratón el viernes 30 de agosto de 11:00 a 12:00 horas que **será transmitido por el canal de Youtube de la Universidad Iberoamericana**: <https://www.youtube.com/@unibevideos>. Para esta modalidad los cupos son limitados.

Los colegios que participan de la transmisión en Youtube recibirán 1 libro de “El trueno entre las hojas” del autor Augusto Roa Bastos para la institución.

Para la transmisión en Youtube cada colegio será provisto de un link de Zoom, pudiendo conectarse desde cualquier celular siempre que cuente con internet. La Unibe tendrá la responsabilidad de gestionar la transmisión en Youtube.

El colegio contará con 3 minutos para realizar la lectura, debiendo indicar los siguientes puntos:

- Nombre del colegio.
- Ciudad y departamento.
- Título del libro y nombre del autor paraguayo.
- Motivo por el que recomienda esa lectura.
- La lectura del fragmento seleccionado.

Los alumnos deberán estar debidamente identificados con el uniforme del colegio y deberá seguir estos pasos para la transmisión:

1. Seleccionar la lectura a realizar
2. Designar 1 representante para la lectura
3. Los demás alumnos deberán estar detrás del representante designado

La modalidad presencial también participará del sorteo, siempre que se comparta el video en redes sociales con el #HomenajeAEscritoresPY y sea compartido a más tardar el lunes 02 de septiembre a las 23:59.

### **Premios y reconocimientos**

Los ganadores de los sorteos se comunicarán el miércoles 04 de setiembre para dar tiempo a que los participantes realicen sus grabaciones y posteos durante o luego de la maratón.

**Certificado:** Se otorgará 1 certificado de participación por colegio.

**Premios:** Entre todos los participantes que hayan compartido sus videos en Instagram o Facebook se sorteará:

- 1 lote de libros para el colegio
- 1 tablet para el docente guía
- 1.000.000 Gs. para los alumnos responsables del video